



## Cuba y Zimbabue: una hermandad hecha de respeto y cooperación



*Este lunes en la tarde, desde el Palacio de la Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dio la bienvenida al Excmo. Sr. Simbarashe S. Mumbengegwi, miembro del Buró Político de la Unión Nacional Africana de Zimbabue-Frente Patriótico, y Enviado Especial del Presidente de su país.*

Alina Perera Robbio, 11 de Julio de 2022

«Por todas las razones históricas que nos unen», por los lazos de hermandad entre ambos países y gobiernos, este lunes en la tarde, desde el Palacio de la Revolución, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dio

la bienvenida, con gran satisfacción, al Excmo. Sr. Simbarashe S. Mumbengegwi, miembro del Buró Político de la Unión Nacional Africana de Zimbabue-Frente Patriótico, y Enviado Especial del Presidente de su país.

«Hay una vieja historia de relaciones, desde que Zimbabue luchaba por la independencia del país», expresó el Jefe de Estado al distinguido interlocutor, quien realiza una visita oficial a la Isla desde el 9 de julio, la cual se extenderá hasta este día 13.

El dignatario recordó que Cuba siempre apoyó esa condición de independencia de la nación hermana, y que después del triunfo en ella «hemos tenido la posibilidad de cooperar con ustedes en el desarrollo del país, de fortalecer nuestras relaciones, y también hemos recibido mucho apoyo de ustedes, el cual agradecemos, en la lucha contra el bloqueo».

Díaz-Canel Bermúdez hizo énfasis al Excmo. Sr. Simbarashe S. Mumbengegwi, sobre «el interés de nuestro Partido y de nuestro Gobierno en seguir fortaleciendo y estrechando las relaciones con la Unión Africana de Zimbabue y el Frente Patriótico»; y aprovechó la ocasión para enviar «un fuerte saludo» al Presidente del país amigo, Emmerson Mnangagwa, al tiempo de ratificarle la invitación para que visite la Isla.

«Una vez más ratificamos nuestro apoyo a la causa de Zimbabue, y nuestro rechazo y condena a las sanciones que injustamente el gobierno de los Estados Unidos le ha impuesto también a su país», afirmó el mandatario, quien hizo hincapié en el «deseo de continuar fortaleciendo y ampliando nuestras relaciones».

Por su parte el Enviado Especial del Presidente de Zimbabue expresó al anfitrión su gratitud por «la recepción tan cálida». Y dijo a Díaz-Canel Bermúdez: «Permitame extenderle felicitaciones y un saludo muy cálido de mi colega, el Presidente Mnangagwa».

El Excmo. Sr. Simbarashe S. Mumbengegwi valoró la participación de Cuba en los movimientos de liberación de África, no solo como una actuación noble, sino además como «una participación crucial» que trascendió la causa de Zimbabue para abarcar a los pueblos africanos.

«El colonialismo y el imperialismo, con esas reglas del Apartheid —recordó—, habían decidido que la parte sur de África continuara bajo ese régimen de control». Y al evocar ese pasaje histórico, afirmó al Jefe de Estado: «Nosotros sentimos un gran respeto hacia Cuba, por esas épicas batallas que se libraron; y, por supuesto, por la más nombrada: la de Cuito Cuanavale, que fue la que le puso el punto final al Apartheid. Y es por eso que ese día marca el día de liberación de la parte sur del África».

El Enviado Especial del Presidente de Zimbabue destacó que el apoyo y la solidaridad de la Mayor de las Antillas «no cesaron con nuestra independencia política». Y seguidamente valoró: «Nosotros, en Zimbabue, hemos sido unos beneficiarios directos de ese apoyo y de esa solidaridad que Cuba ha brindado sobre todo en el sector de la educación y la salud».

Zimbabue —destacó el hijo de la hermana nación— hoy es uno de los países líderes en la enseñanza de las ciencias, las matemáticas y las tecnologías; y eso se debe, sobre todo, a la contribución que Cuba nos ha hecho en la capacitación y en la formación de nuestro personal». El visitante apuntó desde la gratitud, que muchos «de nuestros nacionales se han formado bajo la enseñanza cubana; y antes de que nuestra universidad se creara, muchos profesionales cubanos estuvieron enseñando las matemáticas y las ciencias».

La República de Cuba y la de Zimbabue mantienen fraternales e históricas relaciones diplomáticas, las que el 20 de abril de 2022 cumplieron 42 años, timbradas permanentemente por el apoyo y el respeto mutuos.

Actualmente cursan estudios de Medicina en Cuba un grupo de jóvenes zimbabuenses, al tiempo de que colaboradores cubanos del sector de la Salud laboran en la hermana nación. En un camino de acompañamientos y lealtades, Cuba agradece a la República de Zimbabue su posición contra el bloqueo estadounidense a la Isla, al tiempo que condena la imposición de sanciones unilaterales contra ese hermano país por parte del gobierno de los Estados Unidos y de la Unión Europea.

Durante el cordial encuentro en el Palacio de la Revolución, el distinguido visitante estuvo acompañado por el director ejecutivo del Instituto del Conocimiento Africano, Kwame T. Muzawazi; el director de la Oficina del Presidente, Dr. Partson Chikudza; y la encargada de Negocios Ad Interim, de la Embajada de Zimbabue en La Habana, Margaret Muskwe.

Por la parte cubana participaron, además, el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla; el director general de Asuntos Bilaterales del Minrex, Emilio Lozada García; y el director de África Subsahariana, Luis Alberto Amorós Núñez.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**